

Se determinó integrar al colegio y el sector en diferentes programas, además de fortalecer los patrullajes en las zonas aledañas al colegio donde 3 estudiantes fueron heridos a bala.

Por **Karhyng Silva Leal**
 karhyng.silva@diarioelsur.cl

Una serie de medidas enfocadas en la seguridad, convivencia y prevención fueron discutidas y acordadas ayer en San Pedro de la Paz con la visita del ministro de Educación, Nicolás Cataldo, para enfrentar la sensación de inseguridad e impacto que generó en la comunidad educativa y residencial de San Pedro de la Costa la balacera que se produjo al interior del colegio Nuevos Horizontes, hecho ocurrido la tarde de este jueves al finalizar la jornada escolar.

El caso tiene relación con que pasadas las 15 horas del jueves dos sujetos ingresaron al colegio, subieron al segundo piso, ubicaron a un estudiante al que le dispararon y mientras huían le dispararon a otros dos adolescentes. Desde el Hospital Regional informaron que dos fueron dados de alta, mientras que el tercero fue intervenido quirúrgicamente por una fractura en su rodilla izquierda, siendo derivado al Hospital Traumatológico para su recuperación.

RETORNO A CLASES

Mientras en el establecimiento hasta ayer se continuaban realizando diligencias por parte del Laboratorio de Carabineros y el Equipo contra el Crimen Organizado y Homicidios (Ecoh) de la Fiscalía, vecinos y apoderados manifestaron sus inquietudes por la situación de seguridad, dando cuenta del impacto de lo ocurrido en un lugar en el que se espera que sus hijos puedan ser resguardados.

Para abordar esta situación se acordaron una serie de medidas de seguridad, no obstante particularmente para el retorno a clases, el ministro Cataldo detalló que primero se decidió instalar un retén móvil para que esté apostado durante el tiempo que sea necesario en las inmediaciones del establecimiento, además de rondas preventivas más frecuentes en el sector para complementar el aspecto de seguridad.

"El día lunes lo que va a ocurrir es que van a retomar los trabaja-



Equipos de Carabineros se mantendrán desplegados con patrullajes y un retén móvil en las cercanías del colegio Nuevos Horizontes.

El Ministro de Educación, Nicolás Cataldo detalló trabajo a realizar

Fijan medidas de seguridad e intervenciones comunitarias tras balacera en San Pedro

DETECTORES DE METALES EN ESTABLECIMIENTOS

Entre las diversas medidas de seguridad, una de las que ha tomado fuerza en las solicitudes de autoridades es la instalación de pórticos detectores de metales en el establecimiento. Al respecto, el ministro Cataldo comentó que en su lugar se está planteando el uso de paletas detectoras para realizar controles aleatorios desde un enfoque preventivo.

En este sentido, se discutieron varias propuestas con el municipio y se espera también contar con la opinión de la comunidad educativa, apoderados y residentes del sector.

dores y trabajadoras de la educación con el fin de empezar el trabajo socioemocional y con primeros auxilios psicológicos. Necesitamos hacer diagnósticos no solamente con los estudiantes, sino también con ellos, porque fueron parte de la situación que ocu-

rrió", indicó Cataldo.

A esto sumó que el martes se retomarán las clases, pero con un cambio de actividades. "No van a ser clases normales, sino que será un proceso de reencuentro paulatino con los estudiantes y esperamos que esto (...) no implique

3

adolescentes resultaron heridos tras el ingreso de dos personas que percutaron disparos tras ingresar al colegio

que las familias decidan retirar a sus hijos del establecimiento, porque lo peor que puede ocurrir en estas circunstancias es desescolarizar a nuestros niños", aseguró el secretario de Estado.

Por su parte, el fiscal Mario Elgueta que dirige la investigación por estos hechos, agregó que "nosotros hemos dispuesto como Ministerio Público medidas de seguridad especiales para las familias

y también para el colegio. Nos parece importante mantener, asegurar la seguridad de todos aquellos involucrados en el proceso".

SEGURIDAD LOCAL

Durante la mañana de ayer el ministro comunicó al municipio de San Pedro una serie de medidas que están tomando para abordar el inédito delito que afectó al colegio este jueves. Al respecto, el alcalde Juan Pablo Spoerer dijo que "esta es una situación de violencia y delincuencia extendida en este polígono desde hace bastante más tiempo, como lo hemos visto en balaceras en centros de salud familiar, en robos y hechos de delincuencia en inmediaciones de colegios y por lo mismo sí bien es importante el trabajo que se está planteando desde lo educa-

“esperamos que esto no implique que las familias decidan retirar a sus hijos del establecimiento, porque lo peor que puede ocurrir en estas circunstancias es desescolarizar a nuestros niños”

Nicolás Cataldo
 Ministro de Educación

“Es una situación de violencia y delincuencia extendida en este polígono desde hace bastante más tiempo, como lo hemos visto en balaceras en centros de salud familiar, en robos y hechos de delincuencia”

Juan Pablo Spoerer
 Alcalde de San Pedro de la Paz

cional, implica una intervención mucho mayor de parte del Estado y del municipio”.

El ministro detalló que a partir de este lunes se iniciará el programa Habilidades para la Vida (HPV) para promover y fortalecer competencias entre estudiantes y la comunidad educativa a través de intervenciones; junto a una línea programática de bienestar emocional para las escuelas respecto al uso efectivo de las jornadas escolares completas enfocadas en la formación integral.

"Hemos invitado al municipio a ser parte de un piloto que hemos estado implementando, es sobre Comunidades Educativas Protegidas, es un trabajo intersectorial que busca combinar medidas pedagógicas con medidas de seguridad. Hoy se está pilotando en algunas comunas, pero no está incluida San Pedro de la Paz, y lo que hemos visto es incorporar al menos este territorio de la comuna (San Pedro de la Costa) para que sea parte del plan de trabajo", agregó Cataldo.

Por último, el ministro insistió en que "este es real y literalmente el primer caso de una balacera al interior de un establecimiento educacional. Esa es su gravedad y aquí es donde tenemos que fijar la línea roja no traspasable (...). No solo vamos a discutir sobre pórticos, elevar vallas perimetrales o planes de acompañamiento, también tenemos que discutir sobre cómo estamos formando ciudadanía a nuestros estudiantes, cómo estamos pensando que se resuelven nuestras diferencias".